

Monitoreo y Análisis

17/agosto/2023

SECRETARIO

Entrevista a Víctor Manuel Villalobos, titular de la Sader, sobre el campo en México y sus retos

En entrevista con Javier Solórzano, el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, **Víctor Villalobos Arámbula**, destacó que el sector agrícola ha mantenido un crecimiento de manera constante, como resultado del trabajo de los productores mexicanos. Destacó que México se ha colocado como un país formal, serio y respetado para la oferta de alimentos a nivel internacional, lo que lo llevó a pasar del lugar 12 al 11 como productor. Incluso, resaltó que México es hoy el séptimo país exportador de alimentos a nivel mundial y este año prevé alcanzar una producción de 300 millones de toneladas de alimentos. TV. El referente, Javier Solórzano, El Heraldo TV, C-29

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=106622387>

Campo sigue creciendo

A poco más de 13 meses que concluya la actual administración federal, **Víctor Manuel Villalobos Arámbula**, se siente honrado y satisfecho profesionalmente estar al frente de la Secretaría de Agricultura, en un entorno que no ha sido fácil para México ni para el resto del mundo. Y es que, más allá de la pandemia, el conflicto bélico en Ucrania, los factores ambientales que han impactado directamente a la agricultura, destacó que el sector agrícola mexicano sigue creciendo gracias a sus productores, resaltando su mérito, pues ha permitido a México escalar en el contexto internacional, como un país formal, serio, respetado para la oferta de alimentos y que de ser el decimosegundo productor del mundo subió al onceavo lugar. El Heraldo de México, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_17082023/17082023000899nc.pdf

<https://heraldodemexico.com.mx/edicion-impres/2023/8/17/los-productores-son-una-fortaleza-afirma-victor-manuel-villalobos-530892.html>

Perfiles con el titular de la Sader

Una amplia trayectoria en la industria, experto con más de 40 años de experiencia en agronomía, economía agrícola y ciencias ambientales. **Victor Villalobos** es ingeniero agrónomo fitoecnista por la escuela nacional de agricultura. Es maestro en ciencias en genética vegetal por el colegio de postgraduados de Chapingo, México. Cuenta con un doctorado en morogénesis vegetal por la Universidad de Alberta, Canadá. En 2010 fue director general del Instituto Interamericano De Cooperación para la Agricultura (IICA). Fue

subsecretario de Recursos Naturales (Semarnap) y subsecretario de Agricultura (SAGARPA). Entre otras cosas. **El Herald de México**, 21

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_17082023/17082023000927nc.pdf

(B-381) De alto impacto productivo ambiental, actividad polinizadora de las abejas: Villalobos Arámbula

Ciudad de México. La apicultura es una actividad de relevancia social y económica para México, pero, sobre todo, de alto impacto productivo ambiental –estimado en 43 mil millones de pesos—, ya que la polinización que realizan las abejas en los cultivos mejora la calidad y aumenta la cantidad de los productos agrícolas, informó **el Titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**. 24 Horas, 16

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_17082023/17082023000826nc.pdf

<https://hojaderutadigital.mx/de-alto-impacto-productivo-ambiental-actividad-polinizadora-de-las-abejas-villalobos-arambula/>

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/busca-sader-fortalecer-la-polinizacion.html>

http://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_17082023/17082023102757cd.pdf

(B-379) Premian a productores de los elotes más grandes del mundo en Jala, Nayarit

El concurso del Elote más Grande del Mundo, Jala 2023, es un ejemplo de la importancia de cuidar y mantener la calidad de las razas autóctonas de los granos y salvaguardar nuestras tradiciones, orígenes y cultura nacional, afirmó **el Titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**. **El Economista**, 46

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_17082023/17082023000771nc.pdf

<https://www.telediario.mx/nacional/elote-49-centimetros-gana-premio-concurso-grande>

<https://nayaritnoticias.com/2023/08/16/gira-del-gobernador-por-jala/>

<https://www.2000agro.com.mx/pecuarioypesquero/sader-convoca-a-ganaderos-y-veterinarios-a-trabajar-por-regiones-para-erradicar-la-tuberculosis-bovina/>

Mosaico Rural / Impulsan agricultura y canacintra trabajos en materia de sanidad / Luis Cuanalo Araujo

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** y la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación, ratificaron el compromiso de mantener y fortalecer la relación de trabajo en materia de sanidad e inocuidad y esquemas fie financiamiento, a favor de la agroindustria y el impulso de las microempresas vinculadas al sector primario. **El titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**, afirmó que hay una alianza con la cadena productiva agropecuaria y pesquera que hace posible garantizar la seguridad alimentaria y la presencia de productos agroalimentarios de México en 191 países. **Contra Réplica**, 12

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_17082023/17082023001559nc.pdf

SECRETARÍA

Exigen regular bebidas lácteas elaboradas con vegetales

Productores de leche advirtieron del riesgo para los consumidores de que se comercialicen bebidas vegetales como lácteos, ya que no contienen los mismos nutrientes que la leche animal y pidieron la intervención de la Secretaría de Economía para regular este mercado, informó la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas. En una carta enviada a la Secretaría de Economía, integrantes del sector productivo de la Comisión Ejecutiva para la Productividad Ganadera de la Cadena Bovinos-Leche, creada por acuerdo de la **Secretaría de Agricultura** en 2013, advirtieron que la población corre "un riesgo innecesario, además de las afectaciones que esto genera al sector productivo lechero". **La Jornada**, 17

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_17082023/17082023001004nc.pdf

Libros de ayer y hoy / Sheinbaum y el fuego amigo de sus estufas / Teresa Gil

Una estufa que lanza poco hollín, la de Claudia Sheinbaum. Ojalá hubiéramos tenido, junto con millones de mujeres campesinas, unas estufa segura que no nos lanzara humo, para cocinar. De acuerdo a informes difundidos por la precandidata triunfante en las encuestas, el aporte que hizo en su tesis sobre una estufa especial para paliar los problemas de cocinar en el campo, no es menor. No es menor, recalco, entre los muchos méritos que tiene, el haber creado una estufa especial en un país en donde más del 21%, cerca de 14 millones, de las mujeres mexicanas, viven en el campo. Un alto porcentaje, 60% de esas mujeres, habla idiomas indígenas y de acuerdo a datos del **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera**, el 33% tiene primaria y el 31% secundaria. **El Independiente**, 22

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_17082023/17082023000873nc.pdf

Crédito para el turismo creció a 156 mmdp

El secretario de Turismo, Miguel Torruco, informó que se han otorgado créditos por 156,809 millones de pesos, a través de la Banca de Desarrollo, con los cuales se ha respaldado a 4,410 empresas con el propósito de impulsar el crecimiento turístico. Al encabezar la entrega de reconocimientos a las instituciones y ejecutivos de la Banca de Desarrollo, destacó que de este total Bancomext-Nafin otorgó créditos por 150,644 mdp a 3,455 empresas del sector turístico, y **Fideicomisos Instituidos en Relación a la Agricultura (FIRA)** hizo lo propio, con 6,165 mdp en beneficio a 955 empresas; reafirmando de esta manera su papel en el desarrollo económico de México. **24 Horas**, 16

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_17082023/17082023000821nc.pdf

Mosaico rural / Nuevo León bombardea nubes para tener agua, y en Puebla para evitarla / Luis P. Cuanalo Araujo

En las últimas décadas Nuevo León fue acabando con sus bosques. Hoy su población vive una terrible realidad con el desabasto de agua. Entre las acciones que se llevan a cabo para solucionar este problema, la Federación, a través de la **Secretaría de Agricultura** y el gobernador Samuel García, han emprendido el bombardeo o siembra de nubes con el lanzamiento de yoduro de plata. En contraste, muchos años se ha permitido en Puebla que las empresas bombardearan con cohetes, avionetas, cañones y actualmente hasta con drones, para disipar las nubes y evitar las lluvias que afectan algunas industrias establecidas en la entidad, entre ellas algunas asiáticas. **Contra Réplica, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/imagenes_17082023/17082023000442nc.pdf

Economía crea comité para la facilitación del comercio

La Secretaría de Economía creó el Comité Nacional de Facilitación del Comercio y de Respuesta en Situaciones de Emergencia, y con carácter permanente, tiene como objetivo coordinar a las dependencias, entidades y órganos administrativos desconcentrados de la Administración Pública Federal competentes para que sus políticas, programas y acciones se orienten de manera conjunta en la implementación y aplicación del Acuerdo sobre Facilitación del Comercio de la OMC y la Decisión No. 5 del T-MEC, en situaciones de emergencia. El Comité está integrado por titulares de dependencias y órganos administrativos desconcentrados de la Administración Pública Federal, entre ellos **Agricultura y Desarrollo Rural** y el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria**. **El Economista, 22**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/imagenes_17082023/17082023000647nc.pdf

Teléfono Rojo / Segalmex: la tarea de superar el fraude del sexenio / José Ureña

Ese tema queda en la procuración de justicia y tarea de avanzar en la reestructuración de **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**. Con los resultados a la vista tras el relevo de Ignacio Ovalle Fernández por Leonel Cota Montaña, es posible afirmar: sin desvíos síes posible trascender. He aquí las bases: Cota Montaña sustituyó a Ovalle Fernández en abril de 2022 y a la fecha ha incrementado su padrón de beneficiarios a través de Liconsa en 1.8 millones de personas. Seis millones reciben el lácteo y deberán incrementarse en 600 mil para el 2024. Es el caso de casi once mil productores de maíz de Sinaloa, a quienes se les han comprado mil 500 toneladas a precios de garantía y enviadas de inmediato a los centros de distribución. **24 Horas 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/imagenes_17082023/17082023000782nc.pdf

Extesorero de Segalmex, con 4 órdenes de captura

Un juez federal de control del Centro de Justicia Penal Federal del Reclusorio surgió una cuarta orden de aprehensión en contra de René Gavira Segreste, exdirector de Finanzas y Planeación

de Liconsa, ahora por una presunta defraudación fiscal de dos millones 37 mil pesos. Según información del Poder Judicial de la Federación, el mandato de captura fue librado, luego de que el exfuncionario no se presentó de manera voluntaria a una audiencia inicial por esa imputación, por lo que se hizo de carácter público esta cuarta orden de aprensión por "incumplimiento". *La Razón de México*, 12

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_17082023/17082023000926nc.pdf

FGR solicita a Argentina la entrega de ex funcionario implicado en caso Segalmex

La Fiscalía General de la República (FGR) formalizó ante las autoridades de Argentina la solicitud de extradición de Manuel Lozano Jiménez, ex director comercial de la empresa Diconsa y uno de los principales ex funcionarios de **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**, acusado de participar en una red de corrupción que desvió más de 10 mil millones de pesos destinados a la adquisición de granos básicos. Uno de los cargos contra el ex director comercial de Diconsa es por la compra simulada de 7 mil 800 toneladas de azúcar, con la que habría causado un daño de más de 142 millones de pesos al erario federal. La segunda acusación es por su presunta participación en un fraude por más de mil 700 millones de pesos y que se relaciona con la adquisición de leche. *La Jornada*, 15

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_17082023/17082023000982nc.pdf

Continúa conformación de comités del Bienestar en Tlaltenango, Tepetongo y Tepechtlán

El gobernador David Monreal Ávila y el subsecretario de autosuficiencia alimentaria de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, Víctor Suárez Carrera, encabezaron las asambleas constitutivas de los comités de Programas para el Bienestar en los municipios de Tepechtlán, Tepetongo y Tlaltenango, región donde se dispersan más de 250 millones de pesos, a través de los distintos programas que conforman la política social del Gobierno de México y que en el estado tiene 500 mil beneficiarios.

<https://ntrzacatecas.com/?p=85566>

http://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_17082023/17082023100284wd.pdf

AGRICULTURA

Michoacán destaca en infraestructura adecuada de egresados técnicos

Michoacán es el octavo estado del país con infraestructura adecuada de egresados técnicos para el nearshoring, informó el secretario de Desarrollo Económico, Claudio Méndez, quien explicó que después de un estudio sobre las áreas de oportunidad para la relocalización, se identificó que el estado cuenta con 17,000 jóvenes que egresan anualmente con perfil técnico profesional, que es 4.2% de la población nacional. Entre las carreras técnicas más solicitadas

para el nearshoring y que concentra Michoacán, entre otras, están procesamiento industrial de alimentos y técnico agropecuario. **El Economista**, 34

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_17082023/17082023000697nc.pdf

Pega a IVA súper peso

La apreciación del peso frente al dólar provocó que en la primera mitad de este año, la recaudación del IVA en operaciones de comercio exterior cayera 12%, reveló el Servicio de Administración Tributaria (SAT), obteniendo 429,827 millones de pesos. Recientemente, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público explicó que la fortaleza de la moneda mexicana afecta de manera negativa las actividades del comercio exterior, ya que éstas se fijan en dólares. Explicó que los sectores de agricultura, ganadería, aprovechamiento forestal, pesca y caza reportaron una recaudación neta negativa por la naturaleza del IVA a tasa cero en la venta de los productos. **Reforma**, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_17082023/17082023001430nc.pdf

Consumen casi 15 latas menos de cerveza en el primer semestre

El pasado 6 de agosto se conmemoró el Día Internacional de la Cerveza, cuyo consumo en México alcanzó las 194.2 latas per cápita, una reducción de 7% anual, o el equivalente a cerca de 14.7 latas menos durante en el primer semestre de este año, de acuerdo con datos del INEGI. En la primera mitad de este año se vendieron en el país 68.9 litros de la bebida por persona, una reducción comparada con los 74 y 72 litros del mismo periodo 2022 y 2021, respectivamente, años en los que la emergencia sanitaria impulsó el consumo en el hogar. En los primeros 6 meses de este año se bebieron 6,213 millones 632 de litros de cerveza, un consumo de 32.38 six de cerveza por persona o 194.2 latas, de acuerdo con cálculos de El Financiero. **El Financiero**, 16

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_17082023/17082023001458nc.pdf

Precio de cebada por tonelada debe ser mayor a la del 2022: Cervecera

De no acordar un precio de referencia por tonelada de cebada con la industria cervecera Modelo y Heineken la próxima semana, se va convocar a una asamblea nacional frente a cada compañía para que los propios empresarios expliquen a los productores su negativa a incrementarlo con respecto a los ocho mil 500 pesos que compraron en 2022. Así lo adelantó el presidente nacional del Sistema Producto Semilla, Ricardo Canales del Razo, minutos después de concluir su reunión de más de cinco horas este 16 de agosto con la segunda transnacional.

<https://www.elsoldehidalgo.com.mx/local/precio-de-cebada-por-tonelada-debe-ser-mayor-a-la-del-2022-cervecera-10549560.html>

http://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_17082023/17082023102697cd.pdf

GANADERÍA

Columna Invitada / Alimentación por el planeta / Carlos Álvarez Flores

Comer proteínas procedentes de la carne de res o la misma leche de vaca en el contexto de la crisis climática que vivimos nos asigna una impórtame responsabilidad global ineludible. El censo del 2022 nos reportó 5,065 millones de vacas a nivel global. También sabemos que el abuso en la ingesta de este tipo de grasas saturadas que vienen en la carne roja, mantequilla, manteca y quesos nos genera un aumento del riesgo fie sufrir diabetes tipo 2 y por supuesto la acumulación de los triglicéridos nos aumenta el riesgo de enfermedades cardiovasculares. La Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) nos recomienda (apoyada en estudios científicos) seguir una dieta saludable para nuestra salud y la del planeta. **Contra Réplica, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_17082023/17082023000431nc.pdf

Buscan crear condiciones óptimas para conservar a las especies polinizadoras del Edomex

Buscan crear condiciones óptimas para conservar a las especies polinizadoras del Edomex. Diputadas de la Comisión Legislativa de Desarrollo Agropecuario y Forestal se manifestaron a favor de Incrementar los espacios polinizadores en el territorio estatal, mediante reformas a la Ley de Apicultura del Estado de México, impulsadas por la diputada Juana Bonilla Jaime y el diputado Martínez Zepeda Hernández, Integrante y coordinador del grupo legislativo de Movimiento Ciudadano (MCI). En reunión, Bonilla indicó que sin polinizadores no se contaría con productos como manzanas, almendras, tomate o cacao. **Portal, 4 / La Tribuna Estado de México, 6 / El Sol de Toluca, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_17082023/17082023000721nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_17082023/17082023000278nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_17082023/17082023001606nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Maíz marca importación histórica

Con un volumen récord de 23.1 millones de toneladas, las importaciones de granos y oleaginosas incrementaron 5.8 por ciento a julio pasado; sin embargo, su valor anual se mantiene al mismo nivel del 2022, informó Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). El organismo detalló que se registraron compras récord de maíz, que totalizaron en 11 millones de toneladas en julio, cifra 10.6 por ciento mayor en volumen y 13.2 por ciento en valor. El 3.1 por ciento de este volumen corresponde a maíz blanco. En un reporte, refirió que las

adquisiciones de trigo superan 3.6 por ciento el volumen de compras del acumulado de 2022, su valor cayó 10.1 por ciento. Las compras de arroz cayeron 3.9 por ciento en volumen en julio de este año. **La Razón de México, 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_17082023/17082023001091nc.pdf

Rusia vuelve a golpear depósitos de grano en Ucrania

Rusia reanudó sus ataques a infraestructura de grano en la región de Odesa, en el sur de Ucrania, según indicaron las autoridades. Entre tanto, el barco de contenedores salido de Odesa era el primer barco que zarpaba desde el 16 de julio, según Oleksandr Kubrakov, vice primer ministro de Ucrania. En el sur de Ucrania, según indicaron, por la noche varios drones atacaron almacenes y puertos a lo largo del río Danubio, que Kiev ha utilizado para transportar su grano a Europa, ello después de que Moscú rompiera un crucial acuerdo de guerra para exportarlo por el mar Negro. **Impulso Edomex, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_17082023/17082023000365nc.pdf

Ucrania desafía

Ucrania desafía a Rusia con un carguero en el mar Negro a pesar de que hay una amenaza de hundirlos, debido a que se rompió el acuerdo que permitía las exportaciones ucranianas de granos. **El Economista, 47**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_17082023/17082023000790nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Advierten escasez de huevo si persiste conflicto en Puebla

De continuar las protestas de agricultores a los accesos a las plantas avícolas, analistas advierten escasez de huevo en el centro del país en los siguientes días. Y es que cientos de campesinos en Puebla bloquearon por cuatro días 33 granjas impidiendo la recolección de blanquillos. Jorge García, líder de la Asociación de Avicultores de Tehuacán y director de la firma El Calvario, señaló que al menos las tres granjas que él dirige frenaron cuatro días la recolección y entrega de blanquillos por el bloqueo de los campesinos. En entrevista con 24 HORAS comentó que al poder regresar a las granjas el fin de semana pasado, "lo que hicimos de inmediato fue alimentar a las gallinas, pudimos darles de beber agua y de inmediato empezamos a repartir el producto que se estaba estancando", señaló. **24 Horas 15**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_17082023/17082023000831nc.pdf

ALIMENTACIÓN

Faltó alimento a 14.5 millones de hogares

En México, cuatro de cada 10 hogares experimentó alguna dificultad para satisfacer sus necesidades alimentarias, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares (ENIGH) 2022 del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De acuerdo con lo recabado entre agosto y noviembre del año pasado, de los 37.5 millones de hogares que existen en México, 15.4 millones tuvieron dificultades para satisfacer sus necesidades alimentarias por falta de dinero o recursos en los últimos tres meses. **El Economista**, P.p 1-5
https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_17082023/17082023000613nc.pdf

Artículo / Reducción de la pobreza: avances relevantes pero precarios / Gerardo Gutiérrez Candiani

Los resultados presentados por el Coneval de la medición multidimensional de la pobreza para 2022 muestran una mejoría general. Máxime tomando en cuenta la pandemia, dado que el análisis se hace desde 2018. Sin embargo, también arrojan algunas señales preocupantes que atenúan el valor de los avances, dejando una sombra sobre su sostenibilidad: un factor de precariedad. Sin duda, hay datos positivos. La pobreza multidimensional se refiere a las personas que presentan al menos una privación en sus derechos sociales y tienen un ingreso mensual insuficiente para adquirir una canasta alimentaria y bienes y servicios necesarios. Entre 2018 y 2022, el porcentaje de la población en tal situación se redujo de 41.9 a 36.3%. **El Sol de México**, 12

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_17082023/17082023001109nc.pdf

Artículo / Datos alentadores y mayores esfuerzos contra la pobreza / Ricardo Monreal

El 10 de agosto pasado, el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) dio a conocer las estimaciones de pobreza tridimensional 2022 a nivel nacional y por entidad federativa. El periodo de análisis va de 2018 a 2022 y toma en cuenta las implicaciones económicas y sociales de la pandemia de Covid-19. Entre algunas de las estimaciones que presenta el estudio están que la población en situación de pobreza multidimensional a nivel nacional pasó de 41.9 a 36.3%. **El Sol de México**, 13

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_17082023/17082023001138nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Domó economía al clima, ahora éste contraataca

En la campaña de la Reserva Federal para reducir la inflación sin hundir la economía, hay un factor clave sobre el que no tiene control: el clima. Los científicos estadounidenses predicen que un El Niño inusualmente fuerte, un patrón climático recurrente sobre el Océano Pacífico, podría elevar las temperaturas por 1.5 grados centígrados este otoño e invierno. Los episodios anteriores, como los del 2009-10 y 2015-16, han sido vinculados con olas de calor y sequía a nivel mundial y con el aumento en los precios de los alimentos. El clima dejó de ser un factor importante en los ciclos económicos el siglo pasado a medida que se contrajo la participación de la agricultura en la economía y creció la de la industria y servicios. **Reforma, 4**
https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_17082023/17082023001456nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Acusa Ebrard golpes de 4T

En la recta final de la contienda morenista, a dos semanas de que concluyan las campañas de las "corcholatas", Marcelo Ebrard acusó el "uso masivo" de la Secretaría de Bienestar, encabezada por Ariadna Montiel, para apoyar a Claudia Sheinbaum. Y aseveró que se destinan recursos del Gobierno de la CDMX para impulsar la candidatura de la ex Jefa de Gobierno. En un mensaje de 15 minutos donde no aceptó preguntas ni presentó evidencias, Ebrard reclamó que "están usando masivamente a la Secretaría del Bienestar en todo el País. **Reforma, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_17082023/17082023001289nc.pdf

Cártel contactó a los cinco jóvenes por un call center

Dos días antes de desaparecer, al menos dos de los cinco jóvenes de Lagos de Moreno habían contactado a una persona conocida de ellos, que tenía contacto en un call center, en busca de un trabajo temporal como seguridad privada, de acuerdo con información en poder de fuerzas federales de seguridad. Las fuentes dijeron a EL UNIVERSAL que los jóvenes presuntamente quedaron de verse con su contacto en un punto de la feria del pueblo y fue la última vez que se supo de ellos. Los informes refieren que una de las personas con las que se iban a reunir es identificada por autoridades como operador del CJNG en Lagos de Moreno y Encarnación de Díaz. **El Universal, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_17082023/17082023001206nc.pdf



Afectaría apoyo a Pemex la calificación de México

Fitch Ratings advirtió que si el gobierno mexicano incrementa sustancialmente su apoyo a Pemex al punto de provocar mayores déficits y un aumento sostenido de la relación deuda pública sobre el PIB, se tendría un efecto crediticio negativo sobre el soberano. En un comunicado, la agencia calificadora precisó que su hipótesis base es que el apoyo gubernamental a Pemex se mantendrá en torno a los 15 mil millones de dólares anuales, lo que cubrirá como mínimo las amortizaciones de la deuda de bonos internacionales de la empresa. "Un apoyo adicional no sería necesariamente negativo desde el punto de vista crediticio. **El Financiero, P.p1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_17082023/17082023001417nc.pdf

En migración, armas y lucha contra drogas, logros con Biden: AMLO

En una carta, el presidente Andrés Manuel López Obrador invitó a su homólogo estadounidense, Joe Biden, a visitar México antes de su encuentro en la Cumbre de Países de Asia-Pacífico, en noviembre, a efectuarse en San Francisco. Sugirió que podría ser en Altamira o Salina Cruz, donde hay proyectos ambientales, o en el sureste, para visitar sitios de la civilización maya. López Obrador difundió la misiva que envió a Biden (a través de la canciller, Alicia Barcena, quien estuvo recientemente en Washington) en la que ratifica la disposición de su gobierno a colaborar en materia migratoria y control del tráfico de droga y de armas. **La Jornada, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_17082023/17082023001022nc.pdf